

# 時計台



HP : <http://taito.ed.jp/swas/index.php?id=1310212>

上野小だより  
VOL. 32  
NO. 6  
通算 335号

令和2年9月30日  
台東区立上野小学校  
校長 飯塚 雅之  
台東区東上野6-16-8  
TEL 3842-5356  
FAX 3842-5359

## あきらめない心！！

副校長 前川 忠彦

少し短い夏休みが終わり、2学期が始まってもう1か月が経ちました。昨今の頃は台風15号の影響で日本中が大変な被害を受けました。被災した家屋や施設は、今なお完全復旧されておらず日々復旧へ向けての取組が為されています。本校においても昨年は創立30周年の記念運動会が行われました。

ところが、今年度は新型コロナウイルス感染症の影響で、子供たちが楽しみにしていた運動会も中止になりました。特に6年生にとっては小学校生活最後の運動会だったので、非常に残念でした。しかし、そうした環境の中で子供たちは、「体育学習発表会」を全力で取り組みました。1年生はリズムカルにステップを刻むダンスを楽しく踊り、2年生は個々の技術を高めながら短縄での表現演技を学年で上手に合わせました。中学年の3年生はボールを使った表現運動でバウンドさせたりドリブルしたりとボールを見事に“ともだち”にする演技を披露し、4年生は和のテイストを發揮し鳴子を使つての沖縄調の「よさこいエイサー」を一糸乱れぬ拍打ちで表現することができました。5年生は“旗”を使った表現運動に取り組みました。旗の角度や動かすスピードを合わせ、力の強弱にも意識を高め「バシッ！」という力強い音が65人で1つになるなど質の高い演技でした。そして、最高学年の6年生は「南中ソーラン」にチャレンジしました。腰を落とした低い姿勢を保ち、荒波に立ち向かう北海道の漁師の力強さを表現しました。

このような厳しい状況の中でも、運動会の代わりに体育学習発表会に取り組んだ子供たちのがんばり、あきらめない心にととても感動しました。この経験は、これからの子供たちにとって非常に大きな財産となり、成長を促すことと思います。私は、この1か月の子供たちの様子を見ていて、1人のスポーツ選手を思い出しました。その選手の名前は、ピート・グレーです。御存知の方も多いと思います。

ピート・グレーは1945年のたった1年間だけアメリカのメジャーリーグでプレーしたプロ野球選手です。有名なベーブ・ルースに憧れプロ野球選手を目指しました。ところが彼には簡単に夢を目指せない理由がありました。それは、彼が6歳の時に乗っていたトラックから転落し、右腕を切断するという事故に見舞われたのです。夢をあきらめられないグレーは片手でバットを振る練習をし、グラブをはめた左手で捕球した後、素早くグラブを外して左手で送球する練習をしました。その努力が実を結び、一連の動作を身に付け、19歳の頃にはセミプロリーグでプレーし、27歳ではマイナーリーグでプレーするようになりました。そして、30歳を迎えた年に見事メジャーリーガーとなり、年間で51本のヒットを放つ活躍を見せました。たった1年だけの活躍でしたが、この雄姿がたくさんの人に勇気を与え、希望の光となりました。そのピート・グレーが残した言葉です。

### 「A Winner Never Quits. (勝利者は常にあきらめない)」

上野小学校の子供たちもピート・グレーのように「あきらめない心」をもち続けて、人生の勝利者となってほしいと願います。



# 学校の様子



今年度は、様々な行事が中止されて残念ですが、学校での元気な児童の姿が見られます。日々の輝く児童の姿を発信していきます。  
上野小学校教職員一同

## 始業式 8月24日(月)

2学期の始まりです。始業式では、代表児童が立派に発表していました。

キーワードは「責任感」。自分の仕事に対して常に意識できると良いですね。

全校で気持ちを引き締めて2学期を迎えました。



## 始業式

## 新学期

## 第2回 委員会活動 8月31日(月)

学校みんなのために、各委員会で、責任をもって仕事をしてきています。全校朝会でも話題に上がった大切なことです。これまでの活動のふり返りや反省をして次の活動につなげましょう。



## 一斉下校訓練 9月2日(水)

集団での下校が必要になった際の動き方の確認と下校途中の避難行動の確認そして各班の班長と担当の先生の紹介をしました。その後、実際に班で下校しました。



## オリジナル箸を作ろう 9月3日(木)



1時間目は日本の食(文化)に欠かせない「箸」の文化やマナーについて学習しました。箸は「挟む・切る・混ぜる・割く」など、食べ方に応じて様々な使い方ができます。箸を正しく使うことで、和食は綺麗に食べられるそうです。

2時間目は無地の箸にオリジナルの模様や絵を描きました。自分のために作る子もいれば、プレゼント用に作っている子もいました。短い時間でしたが、心を込めてみんな一生懸命に作っていました。

今回作った箸は工房で加工した後に送ってもらえるそうです。完成品を見るのが楽しみです。

## 第2回 クラブ活動 9月7日(月)

お互いに教え合ったり考えたりしながら楽しい活動を展開していました。こうした関わり合いから学ぶことがたくさんあります。



委員会

## 体育学習発表会 9月26日(土) 28日(月)

各学年とも、短距離走と表現運動に取り組みました。夏休み明けの暑い気候の中でも、子供たちは一生懸命に練習に取り組んできました。短距離走では、スタートの仕方やコーナーの曲がり方などの練習もしてきました。当日は、元気一杯に表現したり、真剣な表情で走ったりする姿がたくさん見られました。保護者の皆様、温かい声援ありがとうございました。

1年生 やってみよう



2年生 夢見るチカラ



3年生 Guts!



4年生 よさこいエイサー琉球王



5年生 紅蓮華



6年生 南中ソーラン



### ～7月30日・31日の臨時休校による給食返金について～

日頃から学校給食に御理解と御協力をいただき、ありがとうございます。7月30日・31日の給食費の返金について、それぞれの学年の1食単価×2食分を10月の引き落とし額から減額することで対応させていただきます。なお、6年生につきましては、宿泊学習があるため3食分を差し引くこととなりますので、よろしく願いいたします。

【問い合わせ先】担当：栄養士 佐藤 TEL：03-3842-5356

## 今月の生活目標について

### ☆ 安全に気を付けよう ☆

・交通安全に気を付けよう

・安全に気を付けて遊ぼう

10月から衣替えとなります。気候に合わせて標準服を着用するようにしてください。また、帽子も替わりますので、毎日帽子をかぶって登校するようにお声がけください。

本校では、「交通安全指導」を年間通し全学年で計画的に実施しています。自転車の乗り方については、区の都市づくり部交通対策課と蔵前警察署と連携して4年生が交通ルール学習と実地研修を行い免許をもらいます。

自転車だけが危険なわけではないですが、交通事故は、一瞬にして命を奪う大変悲惨なものです。安全に気を付け、自転車を運転できるように、日頃から声をかけてあげてください。

## 【10月の予定】

日	曜日	朝の集会	児童関連行事
1	木		都民の日 近くて知らない上野・浅草探検（6年生 1日目）
2	金		近くて知らない上野・浅草探検（6年生 2日目）
3	土		
4	日		
5	月	全校朝会	委員会活動③（卒業アルバム用写真撮影）
6	火	朝学習	
7	水		
8	木		歯科検診（5、6年生）
9	金		
10	土		
11	日		
12	月	全校朝会	避難訓練（引き渡し訓練【1年生のみ】 5校時終了後）
13	火	朝学習	避難訓練（4年生 起震車体験）
14	水		歯科検診（3、4年生）
15	木		リサイクルデー 歯科検診（1、2年生）
16	金		
17	土		土曜授業参観日（水道キャラバン4年生）
18	日		
19	月	全校朝会	クラブ活動③（卒業アルバム用写真撮影）
20	火	朝学習	
21	水	安全指導	
22	木	特別時程	午前授業 就学時健診（13：30～）
23	金		
24	土		
25	日		
26	月	全校朝会	
27	火	朝学習	
28	水		校外体育（6年生）
29	木		
30	金		特別時程
31	土		黒門小学校110周年記念式典

教育相談日：事前に電話連絡が必要になります。詳細は養護教諭の芹澤までお問い合わせください。

SC 沖村先生 2日（金）9日（金）16、日（金）、23日（金）、30日（金）

SC 上杉先生 6日（火）、7日（水）、13日（火）、14日（水）、20日（火）、21日（水）、27日（火）、28日（水）

○土曜授業参観日は、先月に引き続き、学級によって公開時間が決まっていますので、御確認ください。マスク着用・入り口での検温への御理解・御協力よろしくお願ひします。

○例年5・6年生が行っている校外体育ですが、密を避ける観点から、6年生のみが行います。また、連合運動会が中止となった関係で、各競技の記録を測定します。

